

BATA

Bureaux : 45, rue de la Gare (Téléphone 351-17)
Dépôt de vente : 84, rue du Collège

A TRAVERS LA VILLE RENCONTRE BRUTALE

Un accrochage ne présentant pas de caractère grave, s'est produit vers 22 h. 15, place de la Liberté. L'automobile de M. Charles Ottave, ingénieur, demeurant 178, rue d'Alger, est entrée en contact avec un camion automobile appartenant et piloté par M. Carlos Lemaire, entrepreneur de transports, 7, boulevard de l'Égalité à Tourcoing. Dégâts matériels de part et d'autre.

CHUTE D'UNE CYCLISTE

Au cours de la nuit de samedi à dimanche, montée sur sa bicyclette, Mme Jeanne Vermeire, demeurant 105, rue du Congo, sur Vandamme à Tourcoing, passait à l'angle des rues de Mouvaux et de l'Ouest. Par suite d'une circonstance non nettement établie, elle tomba lourdement sur la chaussée. Comme elle était blessée à la figure ainsi qu'à la main droite, elle reçut les premiers soins sur place. Elle fut transportée à l'hôpital « La Fraternité ». Son état n'est pas grave.

ROBE D'ACTUALITÉ

Paris, 12 mai. — Dans la collection d'un grand magasin, on a vivement remarqué une robe comportant un bouton électrique qui peut attacher un bouton électrique Wonder. La robe Wonder n'est pas si saine que l'on s'en sert.

« LA REVUE KAKI » AU CASINO DE ROUBAIX

Le 15 mai aura lieu au Casino de Roubaix, la représentation de « LA REVUE KAKI », de Simons. Ce gala est organisé par le 12^e Régiment Régional, au profit des Foyers militaires et du Casernes de Roubaix, destinée à soulager les militaires nécessiteux.

Ce spectacle qui vient d'être donné dans plusieurs cantonnements de la Région, a été très fructueux et est présenté par la troupe officielle de « Théâtre au Front ». Cette troupe, destinée à divertir les unités combattantes dans les zones de front, est composée d'artistes populaires de la Région, mobilisés dans les unités combattantes : il s'agit des soldats Bonhomme, Ponsard, les sœurs de Bernal, il faut mentionner tout particulièrement ces trois artistes qui apportent à la troupe leur concours aussi talentueux que désintéressés. Ajouté un excellent orchestre symphonique, dirigé par le soldat Pelletier, professeur au Conservatoire de Lille, et un orchestre de « Harmonie de Fives ».

« LA REVUE KAKI » est un spectacle essentiellement militaire et d'actualité. Parmi les scènes les plus venues nous avons noté : « Drole de troupe », « Les rafleurs de la Voie », où l'on voit le sinistre « Hitler-Goring-Groebels » laisser « rotler » par un sautoir « Sialine », « Carmaine », parodie burlesque de l'opéra-comique célèbre « Les Aïeux du Pays », « Le Billet de logement », « La scène des trois permissions », sketch vaudeville sur les... bromures, etc. Assister à cette représentation, c'est passer une excellente soirée et aider une œuvre essentiellement bénéficiante.

Au Bureau de Postes

La personne qui est venue laisser son courrier au bureau de postes de Roubaix principal, par l'émulsion d'un bon démarrage à 6 mois n° 00321.497, est présentée à ce bureau, pour régularisation.

CONSULTATIONS POUR ADULTES

Dépense d'hygiène sociale du Pontenoy, 45, rue de Cassel, le mardi, 14 mai, à 10 heures.

Sociétés et Comités

SYNDICAT DES DEBITANTS DE BOISSONS. — Les syndiqués sont avisés que l'assemblée sera tenue par un administrateur, chaque mardi, jeudi et samedi, de 14 h. 30 à 16 h., pour tout renseignements. Les adhérents sont invités à retirer les tarifs.

ETAT CIVIL

Naissances : Francis Tettelin, rue Marcou, 25, Jean-Claude Meusnier, 30, rue Thélis; Nadine Lepist, 6, rue d'Alsace; Jean-Pierre Drouffe, de Dunkerque.
Décès : Léonard Detaillere, rue Duguesclin, 41 (77 ans); Engelbert Gya, 80 ans, 45, rue du Grand-Chemin; Bernard Rollet, 78 ans, 51, rue de Barbieux.

FUNERAILLES

Vous êtes prié d'assister aux funérailles civiles de Monsieur

Léonard DETOLLENAERE

décédé à Roubaix, le 11 mai 1940, dans sa 78^e année. Lesquelles auront lieu le mardi 16 courant, à 15 heures. Réunion 41, rue Duguesclin, à 2 heures 3/4.

De la part de : Mlle Malvina DETOLLENAERE, M. et Mme Charles DETOLLENAERE, M. et Mme Charles DETOLLENAERE-JARDY, et leurs enfants; M. et Mme Charles PRAET-DETOLLENAERE et leurs enfants; Ses enfants et petits-enfants. Cet avis tient lieu de faire-part.

Vve Vandenno, Petenarie - Tél. 353.04

WATTRELOS

La direction des établissements LEFEBVRE et GASTIN, en vue de permettre au travail reprendra le mardi 14 mai aux heures habituelles.

CROIX

AU CONSEIL MUNICIPAL. — Le Conseil s'est réuni hier dimanche, à 11 h., sous la présidence de M. Louis Seigneur, maire.

Ouverture de crédits. — Le 10 mars, le Conseil avait décidé d'ouvrir, sur les fonds de réserve de l'exercice 1939, les crédits nécessaires pour la régularisation des dépenses engagées au titre de cet exercice.

Cette délibération n'a pu être ap-

prouvée en temps opportun. Le receveur municipal n'ayant pas délivré le certificat nécessaire pour attester l'existence de fonds. Le Conseil vote d'abord une somme de 67.428 fr. 63 pour régularisation et un deuxième crédit de 106.768 fr. soit au total 174.196 fr. 63, par prélèvement sur les fonds libres de l'exercice en cours.

Personnel municipal. — L'Assemblée, sur la proposition de l'administration municipale, fait acte d'adhésion au fonds national de compensation, en faveur de l'appellation du Code de Famille aux 80 agents communaux.

Services des eaux. — Le 31 avril dernier, le Conseil a décidé l'exécution de travaux en vue de remédier à la situation créée par les dégâts importants occasionnés par le gel au cours de l'hiver. Le devis s'élevait à 243.990 fr. Le Conseil ne disposant pas de ressources suffisantes, l'administration communale propose de demander le changement d'affectation de la subvention allouée à la commune pour travaux de voirie, sur les fonds de la Loterie des Régions Libérées, sur laquelle 186.720 fr. restent disponibles, mais jusqu'à concurrence de 48 % du montant de la dépense envisagée, soit 116.812 fr. 20. Le Conseil approuve.

La consommation minimum des eaux. — La consommation d'eau par ménage permettrait d'être quel qu'un de son compteur pour un groupe de maisons ou appartements. A cet effet, un compteur était prévu, soit 14 fr. par trimestre, tant que cette quantité n'était pas dépassée.

L'administration communale a estimé qu'il y avait lieu de mettre à disposition de la commune un compteur et le règlement du service des eaux.

L'article 6 du règlement est ainsi modifié : « Cette consommation minimum fixe à 8 m. cubes par trimestre, est due pour chaque maison ou chaque appartement, même s'il s'agit d'immeuble ou d'un groupe de maisons ou cources, alimentés par un seul compteur. »

Hospice et Bureau de Bienfaisance. — Le Conseil désigne M. Arthur Pionny pour remplacer, à l'administration de l'Hospice M. Noël Deruyck, démissionnaire de cette Commission; M. Louis Vanneck au Bureau de Bienfaisance, pour remplacer M. Charles Baillieux, démissionnaire de ladite Commission.

Vœux. — L'Assemblée de rallie aux vœux votés samedi soir par le Conseil Municipal de Roubaix, concernant les allocations militaires, la perception de charbon et les mobilisés pères d'un enfant.

Le huis clos est ensuite prononcé.

DES ALLOCATIONS MILITAIRES LE PAIEMENT. — Les allocations du mois d'avril et de la première quinzaine de mai ont été versées par le percepteur, à la Mairie, dans l'ordre suivant :
Lundi 13 mai : de 9 à 10 h., de 1 à 100; de 10 à 11 h., 101 à 200; de 11 à 12 h., 201 à 300; de 13 à 16 h., 301 à 400.
Mardi 14 mai : de 9 à 10 h., 401 à 500; de 10 à 11 h., 501 à 600; de 11 à 12 h., 601 à 700; de 13 à 16 h., 701 à 800.

Les bénéficiaires devront se présenter personnellement, munis de leur certificat, des talons et de la carte d'identité.

Bureau de Bienfaisance. — La rentrée des demandes de secours communales par les assistés du Bureau de Bienfaisance, aura lieu le mercredi 15 et jeudi 16 mai, de 9 à 11 h. Maison des Œuvres, place de la République.

REMERCIEMENTS

Monsieur Van Hemelrick, ses enfants et toute la famille remercient sincèrement les personnes ayant assisté aux Funérailles de Monsieur

Albert VAN HEMELTYCK

ou qui empêchées ont exprimé leurs sentiments de condoléances. 211

WASQUEHAL

L'OUVERTURE DES COURS DE PREPARATION MILITAIRE

Dimanche à 8 h. 30, en la nouvelle salle des Fêtes rue Jean-Macé, a eu lieu la réunion de formation du groupe de préparation militaire et d'éducation physique ouvert à tous les jeunes gens de 16 à 20 ans.

Bon nombre de jeunes gens avaient répondu à l'appel et assistaient à cette réunion, qui était présidée par M. Henri Detaillere, maire et le lieutenant Noël Dubus, délégué par la première région.

La première séance aura lieu mercredi 15 mai à 18 h. 30 à la salle des Fêtes, rue Jean-Macé, et sera dirigée par M. Charles Fontaine, professeur d'éducation physique, désigné par la société A.C. l'Espérance.



UNE VUE DU CANAL ALBERT DANS LE LIMBOURG BELGE. (A. A. 1.145).

LES MASQUES ANTI-GAZ

Aucune distribution n'est prévue pour aujourd'hui lundi 13 mai. La répartition des appareils de protection contre les gaz se poursuivra mardi 14 mai à la salle des Fêtes, rue Jean-Macé, de 8 à 11 h. 30 pour les familles dont le nom patronymique commence par Vanov, à Verg, et de 14 à 17 h. 30 pour les lettres V, Z, A et de Bac, à Bail; Jeudi 16 mai de 8 à 11 h. 30 pour les lettres R, à Bett, et de 14 à 17 h. 30 pour les familles Beu, à Bouch.

Acte de probité. — Dimanche, M. Eugène Cocq, membre du corps des Sapeurs-Pompiers, demeurant 3, avenue Léon-Lejeune, à Wasquehal,

a trouvé près de l'usine Hannart frères, un porte-monnaie contenant une certaine somme d'argent et une plaque de contrôle de bicyclette qu'il s'est empressé de déposer au Commissariat de police, où son propriétaire pourra le réclamer.

ALLOCATIONS MILITAIRES. — Paiement lundi au bureau de postes, rue Ferrer, pour les allocations numéros 851 à 1.000 et demain mardi pour les numéros 1.001 à 1.131. Le bureau n'est ouvert que de 9 à 11 h. et de 15 à 17 h.

A la Mairie. — Tous les services municipaux fonctionneront normalement aujourd'hui lundi de la Pentecôte, aux heures habituelles.

Etat Civil. — Naissances : Philippe Franchois, 3 bis, rue Séd-Carbot. Publications : Albert Coelmbier, charcutier à Roubaix, et Anna Musuelle, bûcheronne, 280, rue Collé. Décès : Jules Burger, 77 ans, rue Turgot, 60.

TOURCOING

Bureaux : Rue Fidèle-Lahoucq, 3, à TOURCOING. — Tél. : 635
Dépôt de vente : 14, rue Fidèle-Lahoucq

MORT DE LA DOYENNE DE LA POPULATION TOURQUENNOISE

Dans notre édition de jeudi dernier, nous annonçons que Mlle Anne-Marie Vanoverschelde, habitant chez sa nièce, 163, rue du Général Souham, venait d'être dans sa centième année. Toutefois, chez elle, une très forte émotion, due à la doyennte laissait quelque peu à désirer sans, malgré tout, soulagement de grandes craintes, puisque des projets avaient été élaborés pour fêter l'heureux centenaire.

Malheureusement, les événements actuels ont fortement ébranlé Mlle Vanoverschelde. Les sirènes et les coups de canon provoquent, chez elle, une très forte émotion. Hélas, l'irréversible se produisit plus tôt que l'on était en droit de le supposer et l'aïeule s'est éteinte, hier, au milieu de ses nombreux et tendres entourages de leurs enfants éplorés.

ETAT CIVIL

Naissances. — Michel Parmentier, rue d'Anor, 46; Viviane Leman, rue Lamarlin, app. 304.
Décès. — Eugène Hébert, 74 ans, à p. Vie de Michel O'Brien, rue de La Rochelle, 46; Anne Vanoverschelde, 99 ans, ex. cellulaire, rue du Général Souham, 163.

FUNERAILLES

Vous êtes prié d'assister aux Convulsions de Monsieur

Mme Vve Victor FONTAINE

Née ELISE DUBAR
pleinement décédée à Tourcoing, le 11 mai 1940, dans sa 78^e année. Lesquelles auront lieu le mardi 14 mai 1940, à 15 heures 30, en l'Eglise Saint-Joseph, sa paroisse, d'où son corps sera conduit au cimetière du Pont de Neuville, pour y être inhumé.

Assemblée à la maison mortuaire, 102, rue Achille Testelin, à 9 h. 15. De la part de toute la famille.

ACCIDENT MORTEL

Les douaniers ont découvert, au cours de la nuit de samedi à dimanche, sur la chaussée du faubourg de Paris, le cadavre d'un homme. Sur le trottoir, se trouvait une valise. On présume que l'homme a voulu arrêter une auto pour y prendre place, afin de gagner son domicile.

Il s'agit de M. Victorien Baquet, 38 ans, d'Époux-St-Quentin, qui revenait du Havre, où il était affecté spécial et qui se rendait chez lui. Le corps a été conduit à la morgue et un mandat d'arrêt a été délivré.

La police a ouvert une enquête pour établir les circonstances de cet accident mortel et découvrir l'auteur responsable.

ARRONDISSEMENT DE DOUAI

SOMAIN

DES MEULES SONT INCENDIÉES
Deux des trois meules de blé non battu se trouvant à l'extrémité de la rue d'Absoon, au lieu dit « La Barrière Bigallon », et appartenant à M. Méty, agriculteur, rue Pasteur, à Somain, a été la proie des flammes, samedi vers 23 h. La troisième meule, qui se trouvait dans le seuil, a été incendiée et a été épargnée par les flammes.

ARRONDISSEMENT DE VALENCIENNES

ANZIN

Un motocycliste a les jambes écrasées par un train

Vers 20 h., un motocycliste roulant à vive allure, rue de Villars, est venu se jeter sur la barrière du passage à niveau qui était fermé.

Après avoir passé au travers de la barrière qu'il défonça, le motocycliste fut projeté sur une voie de wagons qui effectuait une manœuvre. On le releva les deux jambes écrasées et on le transporta à l'infirmerie des Etablissements Cail, où il reçut les premiers soins de M. le docteur Fernand Dubois.

Bien qu'au moment de la victime a été transportée par avion, à l'hôpital-Dieu de Valenciennes où on l'a opérée.

Le gendarme denaisien s'est rendu sur les lieux pour procéder à l'enquête.

ONNAING

UNE VOITURE PREND FEU
Vers quatre heures, une voiture automobile appartenant à M. Bouchet, boulanger, a pris feu dans son garage. Le feu aurait pu gagner la maison d'habitation si le propriétaire n'avait

ARRONDISSEMENT D'ARRAS

BAILLEUL-SIRE-BERTHOULT

Un cultivateur se noie dans sa fosse à purin

Samedi matin vers 6 h., ayant décidé d'en faire la vidange, M. Dupuch Léon, cultivateur, partit pour cueillev le regard de sa citerne à purin, un lourd bloc en ciment armé. Vers 6 h. 30, non voyant pas rentrer son mari, Mme Dupuch le chercha dans la cour, mais apercevant sa casquette à côté de la fosse ouverte.

Il s'agit de l'adrien Vasseur, 41 ans, docteur, demeurant 123, boulevard Tysstram, à Rosendael; Sija Haara, 40 ans, navigateur; Eddy Eubens, 29 ans, et Johan Ellissen, 38 ans, navigateur norvégien.

Il est mis à la disposition du commissaire de service.

DANS LA POLICE

Le gardien de la paix Etcheverry, suspendu de ses fonctions, condamné pour coups et blessures, a été relevé par la justice publique et examen de situation.

Il s'agit de l'adrien Vasseur, 41 ans, docteur, demeurant 123, boulevard Tysstram, à Rosendael; Sija Haara, 40 ans, navigateur; Eddy Eubens, 29 ans, et Johan Ellissen, 38 ans, navigateur norvégien.

Il est mis à la disposition du commissaire de service.

ARRONDISSEMENT DE ROSENDAEL

Le NOYÉ DU CANAL DE FURNES

Après enquête par l'autorité maritime et le gendarmier de Rosendael pour découvrir l'identité du marin Charrier, noyé dans le canal de Furnes, au Pont des Cordeliers et dont seule une plaque d'identité restait en la classe de recrutement.

Les recherches effectuées viennent d'aboutir. René Charrier venait d'être affecté au bataillon de côte, plomber dans le civil. Il était né à Wimeurex (P.-de-C.), au lieu dit « Haut Ballon », le 2 décembre 1907, et y demeurant.

Il était marié et père de famille. Les siens ont été informés samedi soir de cette mort qu'on a toutes raisons d'attribuer à un accident nocturne, alors qu'il regagnait son unité.

ARRONDISSEMENT DE DOUAI

SOMAIN

DES MEULES SONT INCENDIÉES
Deux des trois meules de blé non battu se trouvant à l'extrémité de la rue d'Absoon, au lieu dit « La Barrière Bigallon », et appartenant à M. Méty, agriculteur, rue Pasteur, à Somain, a été la proie des flammes, samedi vers 23 h. La troisième meule, qui se trouvait dans le seuil, a été incendiée et a été épargnée par les flammes.

ARRONDISSEMENT DE VALENCIENNES

ANZIN

Un motocycliste a les jambes écrasées par un train

Vers 20 h., un motocycliste roulant à vive allure, rue de Villars, est venu se jeter sur la barrière du passage à niveau qui était fermé.

Après avoir passé au travers de la barrière qu'il défonça, le motocycliste fut projeté sur une voie de wagons qui effectuait une manœuvre. On le releva les deux jambes écrasées et on le transporta à l'infirmerie des Etablissements Cail, où il reçut les premiers soins de M. le docteur Fernand Dubois.

Bien qu'au moment de la victime a été transportée par avion, à l'hôpital-Dieu de Valenciennes où on l'a opérée.

Le gendarme denaisien s'est rendu sur les lieux pour procéder à l'enquête.

ONNAING

UNE VOITURE PREND FEU
Vers quatre heures, une voiture automobile appartenant à M. Bouchet, boulanger, a pris feu dans son garage. Le feu aurait pu gagner la maison d'habitation si le propriétaire n'avait

PAS-DE-CALAIS

UNE INTERVENTION DE M. DE DIESBACH, DÉPUTÉ, CONCERNANT LA SITUATION DIFFICILE DES COMMUNES

M. de Diesbach, député, était intervenu auprès du Ministère de l'Intérieur pour attirer son attention sur la situation difficile d'administration des communes dont le Maire est mobilisé et avait demandé d'examiner s'il n'y avait pas possibilité d'envisager la démission d'un maire des plus anciens d'entre eux appartenant à la 2^e réserve.

Il vient de recevoir la lettre suivante à ce sujet :
« Je m'empresse de vous adresser réception de votre lettre du 27 avril me signalant la situation des Maires appartenant à la deuxième réserve. Je fais mien les arguments que vous me présentez et prie l'Administration de s'étudier les répercussions de ce mesure proposée. Je vous prie de m'en tenir au courant. M. le Ministre de la guerre dans le même but. »

ARRONDISSEMENT D'ARRAS

BAILLEUL-SIRE-BERTHOULT

Un cultivateur se noie dans sa fosse à purin

Samedi matin vers 6 h., ayant décidé d'en faire la vidange, M. Dupuch Léon, cultivateur, partit pour cueillev le regard de sa citerne à purin, un lourd bloc en ciment armé. Vers 6 h. 30, non voyant pas rentrer son mari, Mme Dupuch le chercha dans la cour, mais apercevant sa casquette à côté de la fosse ouverte.

Il s'agit de l'adrien Vasseur, 41 ans, docteur, demeurant 123, boulevard Tysstram, à Rosendael; Sija Haara, 40 ans, navigateur; Eddy Eubens, 29 ans, et Johan Ellissen, 38 ans, navigateur norvégien.

Il est mis à la disposition du commissaire de service.

DANS LA POLICE

Le gardien de la paix Etcheverry, suspendu de ses fonctions, condamné pour coups et blessures, a été relevé par la justice publique et examen de situation.

ARRONDISSEMENT DE ROSENDAEL

Le NOYÉ DU CANAL DE FURNES

Après enquête par l'autorité maritime et le gendarmier de Rosendael pour découvrir l'identité du marin Charrier, noyé dans le canal de Furnes, au Pont des Cordeliers et dont seule une plaque d'identité restait en la classe de recrutement.

Les recherches effectuées viennent d'aboutir. René Charrier venait d'être affecté au bataillon de côte, plomber dans le civil. Il était né à Wimeurex (P.-de-C.), au lieu dit « Haut Ballon », le 2 décembre 1907, et y demeurant.

Il était marié et père de famille. Les siens ont été informés samedi soir de cette mort qu'on a toutes raisons d'attribuer à un accident nocturne, alors qu'il regagnait son unité.

ARRONDISSEMENT DE DOUAI

SOMAIN

DES MEULES SONT INCENDIÉES
Deux des trois meules de blé non battu se trouvant à l'extrémité de la rue d'Absoon, au lieu dit « La Barrière Bigallon », et appartenant à M. Méty, agriculteur, rue Pasteur, à Somain, a été la proie des flammes, samedi vers 23 h. La troisième meule, qui se trouvait dans le seuil, a été incendiée et a été épargnée par les flammes.

ARRONDISSEMENT DE VALENCIENNES

ANZIN

Un motocycliste a les jambes écrasées par un train

Vers 20 h., un motocycliste roulant à vive allure, rue de Villars, est venu se jeter sur la barrière du passage à niveau qui était fermé.

Après avoir passé au travers de la barrière qu'il défonça, le motocycliste fut projeté sur une voie de wagons qui effectuait une manœuvre. On le releva les deux jambes écrasées et on le transporta à l'infirmerie des Etablissements Cail, où il reçut les premiers soins de M. le docteur Fernand Dubois.

Bien qu'au moment de la victime a été transportée par avion, à l'hôpital-Dieu de Valenciennes où on l'a opérée.

Le gendarme denaisien s'est rendu sur les lieux pour procéder à l'enquête.

ONNAING

UNE VOITURE PREND FEU

Vers quatre heures, une voiture automobile appartenant à M. Bouchet, boulanger, a pris feu dans son garage. Le feu aurait pu gagner la maison d'habitation si le propriétaire n'avait

LA BELGIQUE

« LA BELGIQUE a confiance dans les Alliés; elle fera son devoir... »

« déclare M. Spaak, ministre des Affaires étrangères »

Bruxelles, 12 — M. Spaak, ministre des Affaires étrangères, a fait, ce soir, à la radio belge, une déclaration dont voici les principaux passages :

« Le Roi et le Gouvernement belges ont résolu de continuer la lutte de la guerre, cependant que pour la deuxième fois en 25 ans, la Belgique est victime d'une criminelle agression; sans l'ombre d'une justification, sans ultimatum, notre pays a été attaqué. »

« L'épreuve est dure pour la Belgique; depuis trois jours notre territoire est envahi par des troupes allemandes; la mort de fait plusieurs centaines de victimes parmi les civils. La Belgique se raidit; elle ne fléchira pas; elle se soulève dans un effort de résistance; elle se prépare à faire face à l'ultime pour son indépendance. »

« L'histoire de la Belgique flamande et wallonne sera la même; le tour de son Roi; il n'y a plus de partis; il n'y a qu'un peuple uni. La Belgique a repris sa place parmi les nations libres et sœurs, avec les Français et les Anglais, et luttent fraternellement aux côtés des troupes belges pour la libération de la Belgique. »

« L'histoire recommence et le dénouement sera le même; la victoire du Droit. La Belgique a confiance dans les idées pour lesquelles elle lutte; elle a confiance dans les Alliés; sans faiblesse elle fera son devoir. »

« C'est un fait que les diverses mobilisations qui durant ces huit mois de guerre se sont succédées en Hollande et en Belgique ont toujours eu pour objectif le front allemand et jamais le front français, même lorsque de forts détachements de troupes motorisées franco-britanniques se trouvaient rassemblés aux frontières belges. »

« C'est un fait enfin que les états-majors de la Belgique et de la Hollande ont cherché à établir des contacts et des accords de coopération avec les états-majors français et britannique et jamais avec l'état-major allemand. Le soupçon que les Allemands cherchaient à établir la Belgique dissimulant de tactes ententes avec la France et la Grande-Bretagne pouvait donc apparaître parfaitement fondé. »

« De même que ces derniers mois, après les entreprises de fortifications belges alignées contre l'Allemagne résultait la possibilité que les Allemands cherchaient à établir des contacts et des accords de coopération avec les états-majors français et britannique et jamais avec l'état-major allemand. Le soupçon que les Allemands cherchaient à établir la Belgique dissimulant de tactes ententes avec la France et la Grande-Bretagne pouvait donc apparaître parfaitement fondé. »

« De même que ces derniers mois, après les entreprises de fortifications belges alignées contre l'Allemagne résultait la possibilité que les Allemands cherchaient à établir des contacts et des accords de coopération avec les états-majors français et britannique et jamais avec l'état-major allemand. Le soupçon que les Allemands cherchaient à établir la Belgique dissimulant de tactes ententes avec la France et la Grande-Bretagne pouvait donc apparaître parfaitement fondé. »

« De même que ces derniers mois, après les entreprises de fortifications belges alignées contre l'Allemagne résultait la possibilité que les Allemands cherchaient à établir des contacts et des accords de coopération avec les états-maj